

## Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

*“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”*

**EL TIME**.es

**PORTADA**

### **ASPROCAN LAMENTA QUE “LA DESINFORMACIÓN HAYA LLEVADO A DECLARACIONES DESAFORTUNADAS DEL PRESIDENTE DEL CABILDO DE LA PALMA” SOBRE EL SECTOR**

La Asociación de Organizaciones de Productores de Plátano de Canarias (ASPROCAN) lamenta "las declaraciones del presidente del Cabildo de La Palma, Sergio Rodríguez, publicadas en una reciente entrevista al medio 'El Time', en las que señalaba al presidente de ASPROCAN como responsable del que, a su juicio, ha sido el peor año del sector platanero (2024)"



ASPROCAN considera este señalamiento como "desafortunado, que bien pudo deberse a una desinformación sobre supuestas valoraciones de ASPROCAN a la propuesta del Cabildo insular de La Palma para la comercialización de plátano en Emiratos Árabes".

ASPROCAN aclara que, "hasta el momento, no ha recibido una presentación directa ni detallada del plan del Cabildo y su empresa Sodepal para la comercialización de plátano en Emiratos Árabes, por lo que no ha expresado opinión al respecto". La asociación de productores subraya que "no se opone, si no lo contrario: apoya toda iniciativa que busque abrir nuevos mercados para el plátano de Canarias". Sin embargo, insiste en que "son las Organizaciones de Productores de Plátano de Canarias (OPPs) las encargadas de comercializar la fruta y que es, a través de ellas, como debe ejecutarse cualquier acción comercial con vocación de continuidad".

ASPROCAN, como organización representativa del sector y coordinadora de la labor de todas la OPPs, está "abierta a colaborar activamente con cualquier proyecto de nuevos mercados que se sume a los que ya tiene en marcha y que cuente con un plan de acción definido, un análisis de viabilidad económica y una estrategia de financiación clara, incluyendo si es de interés la aportación de acciones de promoción que pudieran

derivarse, pues de esta labor responde directamente la asociación".

Ante las críticas de Sergio Rodríguez que señalan al presidente de ASPROCAN, Domingo Martín, como responsable de la situación del sector en relación con las retiradas de mercado, la asociación de productores recuerda que "ASPROCAN no comercializa plátanos y que las medidas de gestión de crisis de mercado son decididas de forma democrática y conjunta por las seis OPPs que la conforman". Además, recuerda que "estas medidas son reconocidas institucionalmente por la Unión Europea, el Gobierno de España y la comunidad autónoma de Canarias, precisamente por su demostrado impacto en la prevención del endeudamiento irreversible de los productores agrícolas".

ASPROCAN reitera "su disposición al diálogo y su compromiso con la sostenibilidad y viabilidad del sector platanero canario".

**Diario de Avisos**  
EL PERIÓDICO DE TENERIFE

**PORTADA**

## **"LA SEQUÍA ES MUY GRAVE Y VAMOS PARA EL TERCER INVIERNO FALLIDO"**

Ángela Delgado, presidenta de Asaga, advierte sobre el "despilfarro" en los hogares: "Nos vamos a quedar sin agua". Papas, viñedos y frutas con pisa, las cosechas más afectadas

“El problema de la falta de agua requiere una solución acuciante, todas las infraestructuras que se puedan hacer para recoger agua en zonas como el sur de Tenerife son absolutamente necesarias y esa debe ser la prioridad número uno”, advirtió ayer, en declaraciones a DIARIO DE AVISOS, la presidenta de la Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias (Asaga), Ángela Delgado, quien, además, manifestó su disconformidad con que el consumo de este preciado y escaso recurso se realice sin control alguno ni “mentalidad ahorradora” por gran parte de la población.



“No estamos de acuerdo con que el grifo del administrado sea infinito y no entendemos cómo nadie se queja ni nadie sea capaz de poner alguna cortapisa al consumo en los hogares. Todo es un despilfarro y a este paso nos vamos a quedar sin agua tontamente”, señaló la dirigente de la patronal agraria y ganadera en el Archipiélago.

Ante este panorama, reclama “educar” a la población para que consuma la menor cantidad de agua posible y sea consciente de que no se trata de un recurso ilimitado.

En ese sentido, también demanda a las administraciones públicas a buscar fórmulas para mejorar la situación de las galerías y pozos, en

manos de pequeños propietarios, “donde todo es un papeleo interminable”. “No detectamos preocupación”, enfatiza.

### Cambio climático

La presidenta recuerda que “vamos para el tercer invierno fallido”, lo que ha llevado al Gobierno de Canarias y a los cabildos a conceder ayudas para paliar la sequía y evitar así que los productores tiren la toalla, especialmente los de papas y viñedos que, junto a los de frutas con pipa (duraznos, nectarinas...), aunque con un nivel de producción notablemente inferior, son los cultivos que más sufren el cambio climático.

“Los rendimientos de producción de papas se han venido abajo y no se están cubriendo costes de producción con las cantidades que se recogen. A la nula inversión en galerías y pozos, y la ausencia de lluvias, se suma la falta de agua en la medianía para regar los cultivos”, apuntó Delgado, quien, en el caso del viñedo, subrayó la reducción de la cosecha este año en Tacoronte Acentejo en torno al 40%.

“La situación actual por la sequía es muy grave y hace dos años se llevó por delante prácticamente toda la cosecha del norte de Tenerife después de que el calor empezara en marzo de 2023, pero es que en 2024 comenzó en enero”, explicó.

Sobre las fugas de agua, que en algunos municipios de la isla de Tenerife superan el 50% del suministro que gestionan los ayuntamientos, Ángela Delgado insistió en que “no se está haciendo prácticamente nada”, aunque destacó el avance que suponen las grandes obras de

depuración, si bien reclamó que se acometan, paralelamente, las conexiones a las viviendas.

“Está muy bien que preparemos las depuradoras, pero si no conectamos a la vez con el alcantarillado no conseguiremos nada; eso se debería trabajar simultáneamente y no vemos que se esté haciendo. Hay que acometer cuanto antes esas obras porque nos vamos a quedar sin agua”, agregó.

### Emergencia hídrica

Ángela Delgado valoró la declaración de emergencia hídrica decretada por el Cabildo de Tenerife (en vigor desde el 29 de mayo de 2024), por cuanto “ha ayudado a desbloquear y agilizar adjudicaciones”, pero insistió en reivindicar “más pasos para no depender exclusivamente del agua de lluvia, porque, si deja de llover, no hay suministro para los agricultores”, por lo que pidió, entre otras medidas, “trabajar en las redes de riego, en elevar aguas depuradas a la medianía y distribuir el agua en altura para establecer así un reparto más racional”.

## **BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO**

Orden APA/1528/2024, de 20 de diciembre, por la que se definen los bienes y los rendimientos asegurables, las condiciones técnicas mínimas de cultivo, el ámbito de aplicación, los periodos de garantía, las fechas de suscripción y los precios unitarios del seguro de explotaciones hortícolas en ciclos sucesivos, en la península y en la Comunidad Autónoma de las Illes Balears, comprendido en el Plan correspondiente de Seguros Agrarios Combinados.

[https://www.boe.es/diario\\_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-435](https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-435)

Orden APA/1529/2024, de 20 de diciembre, por la que se definen los bienes y los rendimientos asegurables, las condiciones técnicas mínimas de cultivo, el ámbito de aplicación, los periodos de garantía, las fechas de suscripción y los precios unitarios del seguro de hortalizas al aire libre, ciclo primavera-verano, en la Península y en la Comunidad Autónoma de las Illes Balears, comprendido en el cuadragésimo sexto Plan de Seguros Agrarios Combinados.

[https://www.boe.es/diario\\_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-436](https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-436)